
Panorama de Ezequiel 

 

Introducción 

Ezequiel ¿qué significa su nombre? En hebreo es muy importante las raíces de las 

palabras, es lo que marca todo lo que significa el nombre. Fortalecerá Elohim eso 

es lo que significa el nombre de Ezequiel. 

Dentro de la introducción de este libro vamos a ver uno de los versículos más 

hermosos de toda la profecía de Ezequiel, que está en el capítulo 36 versículo 26 

al 28 

Eze 36:26 ‘Además, os daré un corazón nuevo y pondré un espíritu nuevo dentro 

de vosotros; quitaré de vuestra carne el corazón de piedra y os daré un corazón 

de carne.  

Eze 36:27 ‘Pondré dentro de vosotros mi espíritu y haré que andéis en mis 

estatutos, y que cumpláis cuidadosamente (aquí hace un énfasis que nos 

tomemos muy en serio los estatutos, decretos y mandamientos del señor) mis 

ordenanzas.  

Eze 36:28 ‘Habitaréis en la tierra que di a vuestros padres; y seréis mi pueblo y 

yo seré vuestro Dios. 

Ezequiel es el profeta para Israel en el exilio, resume el plan profético de 

redención para Israel y el mundo entero. Las palabras de los versículos que 

acabamos de leer podrían resumir toda la Biblia, después del pecado del ser 

humano. 

Así que es un libro sumamente esperanzador para Israel en el exilio, para edificar 

nuestra esperanza que pronto nuestro padre culmine el exilio, porque pronto el 

hijo pródigo vuelva en sí y vuelva a casa. Primero a nivel espiritual y después a 

nivel físico. 

Vamos a estudiar una de las preguntas claves de todas aquellas personas que se 

encuentran en el exilio, y una de esas preguntas es: ¿cuándo es el tiempo de 

volver? ¿cuándo veremos el cumplimiento de ese segundo éxodo? Cuando 

podremos ser parte, aquellos que hayamos llegado a la revelación total de nuestra 

identidad como Israel, como aquellos que hemos sido injertados al pueblo de 

Israel ¿cuándo será el tiempo que esa profecía se cumpla literalmente? Que los 

huesos secos resucitan, y que vuelvan de entre todas las naciones a recibir ese 

escrito y vuelvan a heredar la tierra que Dios dio a nuestros padres ¿cuándo se 

cumplirá la profecía de Ezequiel? ¿Y de qué manera se va a dar? Ésa es la 

pregunta: esa es la pregunta que muchos nos hemos hecho, esa pregunta se 

contesta de manera contundente en el libro de Ezequiel, y eso es lo que vamos a 

ver. 

el título del libro-Ezequiel (Dios fortalecerá) 

¿quién lo escribe? El profeta Ezequiel 



¿de qué se trata? Se trata de la completa redención del pueblo de Israel y del 

mundo entero, la redención de Israel y La Paz, implica la paz para el mundo 

entero, cuando haya paz en Israel, cuando toda esta tierra vuelva a manos de la 

descendencia de Abraham, Isaac y Jacob, entonces vendrá la redención, entonces 

vendrá la paz del mundo, y entonces Dios reinará desde este lugar (Jerusalén) a 

todas las naciones por medio de su ungido Yeshúa el mesías. 

¿Dónde se escribió? Se escribió en Babilonia, Ezequiel fue un profeta del 

exilio. Jeremías que escribió antes que él, antes del exilio él estuvo advirtiendo a 

Israel a que se arrepintieran, y de acuerdo a la tradición Ezequiel fue un discípulo 

de Isaías, nada más que a Ezequiel le tocó el momento de la deportación, ser 

testigo de que el pueblo no escuchó las palabras de Isaías y fue llevado al exilio a 

Babilonia entre los años 587 al 565 y la segunda deportación de Babilonia fue el 

año 587 la primera fue en el 605 en la cual llevaron cautivos a Daniel y a sus 

amigos, eso ya lo estudiamos en el libro de Daniel, y en la segunda deportación 

Ezequiel fue llevado cautivo. 

¿Para qué? ¿O por qué se escribió este libro? Este libro fue escrito para 

traer esperanza a Israel en el exilio final. 

Y todos nosotros que somos los descendientes de esas tribus que están en el exilio 

y que nos encontramos en el exilio, este es el libro para traernos esperanza, este 

libro podría ser la fuente o la base para el himno nacional de Israel que se llama 

“jazit” y es justamente porque tiene que ver con este tema, es la esperanza. 

Este libro de Ezequiel es el libro que da origen a la esperanza, porque en este libro 

se detalla la manera en que Dios va a redimir y va a traer de vuelta a sus ovejas 

perdidas en los cuatro ángulos de la tierra, va a traer de vuelta al hijo pródigo y 

les dará esta tierra de Israel en herencia perpetua. 

Información general del libro. 

El bosquejo de los capítulos, de la manera que los vamos estudiar, vamos a dividir 

el libro en cinco secciones: la primera parte, es la visión del juicio de Israel, la 

visión que Ezequiel tuvo del juicio de Israel y eso abarca los capítulos1 al 24. La 

segunda sección es la visión del juicio del mundo, Dios va a juzgar primeramente 

a su pueblo, su juicio empieza por su propia casa, pero, como todos pecaron y las 

naciones no están excluidas de haberse apartado del propósito divino de la 

creación, también Dios va a juzgar al mundo entero. 

Y esto está escrito de los capítulos 25 al 35. 

La tercera sección: es la visión de redención de Israel y el mundo, así como Dios 

va a juzgar al mundo y a Israel por todos sus pecados, también estos capítulos del 

36 al 37 son de los capítulos más extraordinarios, y más esperanzadores de toda 

la Biblia. El juicio, aunque es una palabra que nos puede atemorizar, el juicio no 

es definitivo, y el juicio no es el final de todas las cosas. 

Generalmente habla del juicio final, y efectivamente va haber un juicio final, pero 

bendito sea el señor que ese no es el final de la historia. La historia de la 

humanidad no termina con un juicio, la historia de la humanidad termina con 



una nueva creación, con un mundo nuevo, ya no habrá juicios, en un mundo que 

no habrá sufrimiento, en un mundo que ya no habrá rebelión, ya no habrá 

desobediencia, será un mundo de paz en el cual el señor enjugará toda lágrima y 

Dios en su misericordia sanará toda dolencia, sanará todo dolor, traerá una paz 

perdurable y será un mundo sin ningún tipo de sufrimiento. Si no tenemos una 

esperanza así, si no es eso lo que nos ayuda a levantarnos día tras día, entonces 

este mundo sería un mundo muy triste en el cual vivir, si pensamos que las 

condiciones de vida que tenemos, eso es todo, pues verdaderamente seríamos los 

más miserables de todos los hombres. 

Bendito sea el señor que a través de este libro y de todos los libro de la Biblia nos 

muestra que sus planes para el mundo, son planes de paz, son planes de bien, son 

planes de bendición, son planes de restauración; Dios no creó al mundo para 

destruirlo, Dios creó al mundo para bendecirlo, todo el propósito de Dios de su 

creación y por lo cual lo creo y te creo a ti fue para bendecirte, no te creo, para 

destruirte, no te creo para hacerte daño, todo el anhelo de Dios es de bendecirte 

y darte la vida eterna. Y eso conlleva a amarte, porque Dios es amor, el amor no 

puede existir si no fuera por el contexto de una relación, no puede existir amor si 

no hay alguien a quien amar, y esa es la razón por la que Dios creó al mundo, Dios 

no tenía ninguna necesidad de crear al mundo, Dios es perfecto, Dios está 

completo, y la única razón de la creación es por manifestar su amor, por 

manifestar sus atributos de misericordia, de paz, de amor, de compasión. 

Estos capítulos del 36 al 37 serán y son el clímax del estudio cuando veamos una 

visión de lo que será la redención, el rescate final del mundo entero. Aunque la 

cuarta sección, para que esto sede y que venga la quinta sección, es la visión del 

tercer templo, al cual Dios le llama una casa de oración para todas las naciones, 

será un templo en el cual tendrán acceso todos aquellos que vengan de las 

naciones, el profeta Zacarías dijo: los representantes de todas las naciones 

vendrán a celebrar la fiesta de los tabernáculos al templo de Jerusalén, y que 

estamos ansiosamente esperando. 

Hoy en día podemos ver que es increíble que el pueblo judío no pueda tener su 

propio templo en Jerusalén, pero todos los demás si lo tienen, esto es algo muy 

extraño que hay que examinar y meditar sobre esto, que es lo que realmente Dios 

nos está diciendo, y en este libro de Ezequiel vamos a ver indicios de porque 

posiblemente no haya un templo hoy en Jerusalén y es porque Dios va a mostrar 

lo que verdaderamente hay en los corazones de su pueblo y eso puede ser un 

motivo por el cual no haya templo hoy actualmente y es para meditar y examinar. 

¿Qué será el día que se reedifique el templo? Que ya no veremos ruinas y un muro, 

el día que se reedifique ese templo y tengamos acceso a él y tengamos a la 

presencia divina, entonces volverá de manera visible y que todo el mundo lo 

pueda ver, al rey de Reyes y señor de señores Nuestro Señor Yeshúa entonces todo 

el mundo se dará cuenta de que aquel hombre que habían escuchado que había 

muerto por los romanos en una cruz en el monte del calvario si realmente era el 

rey de reyes, el rey de Israel y que descendía del linaje de David así como lo 

prometió Dios a David que habría uno que se sentarían en su trono para siempre 

y ese es Yeshúa. 



Y no sólo volverá como rey sino también como sumo sacerdote él será el que 

administre a su pueblo y siendo el líder, eso va ser algo grandioso e increíble y es 

muy difícil de imaginar, pero todos aquellos que creemos en el Dios de Israel 

sabemos que si él lo ha dicho así se cumplirá, porque su palabra es verdad. 

De los capítulos 40 al 48 podemos ver cómo será ese templo, podemos tener un 

destello de que y como se va llevar a cabo el servicio del templo. La sección de los 

capítulos 40 al 48 son los menos comprendidos y menos estudiadas en la teología 

cristiana y en muchas otras teologías. 

Porque si verdaderamente se estudian el capítulo 40 al 48 exegéticamente ahí se 

derriba muchas teologías y también la teología cristiana ¿por qué? Porque hay 

muchos elementos en esos capítulos que chocan completamente con la doctrina, 

porque ahí en esos capítulos vemos que se reanudan los sacrificios, e incluso los 

sacrificios por el pecado se reanudarán y vuelve a ver sacrificios de animales y ahí 

está escrito, vuelve haber un culto como el que existía antes, se restaura el 

sacerdocio Levítico, entonces eso es muy difícil de explicar, aún los comentaristas 

y teólogos les es muy difícil determinar o afirmar algo sobre esos capítulos. 

Esto es algo que va a ser espectacular, y que se va a ver en esos tiempos, realmente 

no sabemos cómo va a ser, pero lo que sí que sabemos es que se va hacer como 

dice la palabra. 

Sin embargo, para que llegue esto, y la conclusión, y la quinta parte de este libro, 

la visión del tercer templo y del reino mesiánico, para que eso se cumpla, y para 

que nosotros realmente seamos testigos del cumplimiento de esta profecía, 

primero tiene que suceder algo, primero tiene que suceder la cuarta parte, la 

sección que habla de la guerra de Gogt y magot que son las contracciones antes 

del parto, ahí vamos a ver cuál es el requisito, y que tiene que suceder para que se 

concrete el segundo éxodo. 

Cuando esto acontezca vamos a comprender cuál es el requisito para estar seguro 

de que inicia el segundo éxodo y ahora tenemos que preparar nuestro corazón y 

nuestra mente y estar listos para iniciar la vuelta a esa tierra que Dios prometió a 

nuestros padres. 

Ahora vamos a entrar a la primera sección, que son los capítulos uno al 24 y es la 

visión del juicio de Israel. 

El capítulo uno: las obras del carro-es un poco extraño el título, Ezequiel tiene 

una visión muy, muy extraña, muy misteriosa de seres angelicales y de un carro 

que tiene ruedas y es una especie de carro de fuego y a la misma vez son seres 

vivientes que tienen ciertas características muy misteriosas y muy similares a la 

visión que tuvo Juan en la isla de pasmos en apocalipsis. 

Este capítulo uno, ha sido fuente de una gran cantidad de comentarios e incluso 

de rabinos cabalistas que tratan de explicar todo el aspecto místico, todo el 

aspecto simbólico de este capítulo y por un lado hay estudios de este tipo hasta el 

extremo de personas que utilizan este capítulo para fundamentar la existencia de 

los ovnis, son personas que utilizan la Biblia para decir que los ovnis son reales y 



utilizan este capítulo para mostrar que lo que estaba describiendo Ezequiel era 

un ovni y que tuvo un encuentro cercano del tercer cielo. 

Lo único en este capítulo, realmente, lo que Ezequiel está teniendo es una visión 

celestial, es una visión que no podríamos ser dogmáticos en establecer 

exactamente de qué se trata pero, de lo que sí que estamos seguro es de que se 

trata de una visión celestial que el ve seres vivientes e instrumentos que Dios va 

a utilizar para darle a Ezequiel toda esta información y esta visión profética de los 

siguientes capítulos, y este capítulo es muy importante que se estudie a fondo y 

entonces podremos ver que lo que está viendo Ezequiel es lo que va a hacer Dios 

con su pueblo Israel y el mundo entero. 

Este capítulo simplemente es una visión celestial de seres vivientes que tienen 

características muy especiales que tienen que ver con el plan de redención y con 

la manera que Dios se va a manifestar, símbolos acerca del mesías, símbolos 

acerca de la manera que Dios redime a un ser humano, símbolos acerca de las 

características que cada uno de nosotros como siervos suyos debemos de tener 

para servirle mejor. 

Los capítulos dos al tres: nos hablan acerca de la misión de Ezequiel, en el 

momento en que Dios le llama para la misión de proclamar a Israel y a Judá el 

futuro que él tiene para ellos. 

Los capítulos del cuatro al siete: nos hablan del sitio simbólico de Jerusalén, 

se le pide a Ezequiel que haga una maqueta de Jerusalén y de esa manera muestre 

y enseñe cómo vendrá a ser sitiada, y como los babilonios vendrán a la ciudad y 

la rodearán y será destruida. 

Los capítulos ocho al 11: Ezequiel tiene una visión de un viaje a Jerusalén, es 

tomado por el pelo y lo llevan a Jerusalén, y el ahí tiene una visión de lo que Dios 

va hacer en Jerusalén, es un vuelo sobrenatural en el que él es llevado, y el ve 

como el señor va a traer el juicio a Jerusalén. 

En el capítulo 12: le dice a Ezequiel, que simbólicamente lleve a cabo lo que le 

va a suceder a Jerusalén, lo que le va suceder a los cautivos de Judá que van a ser 

llevados a otra tierra, y se le pide algo muy fuerte a Ezequiel, con el propósito de 

ilustrar y llamar la atención a su pueblo, y se le pide que haga verdaderas locuras. 

Eso lo veremos después y veremos que son cosas terribles, y todo esto para 

ilustrar de qué manera Dios va a traer el juicio a las naciones, y a Ezequiel se le 

pide hacer cosas verdaderamente terribles, verdaderamente que se necesitaría 

mucha pasión, y muchísima fe y muchísimo amor por Dios para estar dispuestos 

a vivir una vida así, pero eso es la vida del profeta, el profeta tiene que ser un 

ejemplo de lo que Dios va a hacer, la vida de un profeta representa el plan de Dios. 

Un profeta tiene que estar entregado completamente al servicio de Dios y a la 

visión que Dios le da, y a mostrar de manera didáctica, práctica, de manera de 

hechos. Cuando alguien es llamado a ejercer un ministerio de profecía, si uno 

tiene una misión profética lo único que significa es anunciar de manera fácil y de 

manera concreta con hechos anunciar lo que Dios va a hacer, eso es la vida del 

profeta. 



Ezequiel fue llamado a vivir una vida con la cual el ejemplificara lo que Dios va 

hacer, y en este capítulo 12 yendo de un lugar a otro y esto pretendía que la gente 

le preguntara porque iba de un lugar a otro y eso quería decirles es que ellos iban 

a ser deportados iban a ser llevados de un lugar a otro “al exilio” obviamente hubo 

muchos falsos profetas de lo que nos habla el capítulo 13 de que no era cierto, que 

eso no era posible, que Dios iba a proteger a Judá y que tenían el templo y 

mientras tuvieran el templo Dios no iba a permitir que eso les pasara, y utilizaban 

el templo como si fuera un amuleto, pero Dios les mostró que no importa que 

haya un templo si el corazón de la gente no tiene una disposición de servir y 

adorar al señor, de nada sirve entonces tener un templo. Finalmente, el propósito 

de Dios es que cada uno de nosotros seamos un templo para él, Dios no habita en 

templos hechos de manos de hombres, el templo simplemente era un lugar de 

reunión, un lugar para llevar a cabo las santas con vocaciones que Dios había 

establecido para su pueblo, el propósito original era, que su espíritu morará en 

cada uno de nosotros, y que cada uno de nosotros fuese un templo. 

Sin embargo, todos estos falsos profetas comenzaron a basarse en vanas 

ilusiones, en vanas esperanzas y les estaban anunciando a la gente que 

mantuvieran una actitud de desprecio y de superficialidad y de indiferencia a los 

mandamientos de Dios, de todos modos, ellos podían continuar, en ese capítulo 

se nos narra la historia de estos falsos profetas. 

En el capítulo 14: la hipocresía de la gente al buscar a Dios, de que la gente 

buscaba a Dios por motivos ilegítimos. Todo esto traería como consecuencia que 

Dios juzgaría a la nación. 

En el capítulo 15: nos muestra la parábola de una vid, la vid es un árbol que 

produce el fruto de la uva, y los troncos del árbol de la vid para lo único que sirven 

es para dar fruto y eso es lo que habla este capítulo. 

Con las ramas de una vid no se pueden hacer muebles, no se puede hacer nada 

con las ramas, y la vid es un símbolo de la nación de Israel; el único propósito de 

la nación de Israel es llevar fruto, para eso sirve la vid. 

Yeshúa dijo: todos aquellos que están unidos a la vid van a llevar mucho fruto, él 

dijo: yo soy la vid y ustedes son los pantanos, así, que el único propósito por el 

cual Dios nos ha llamado a cada uno de nosotros es a ser parte de la nación santa, 

parte de un reino de reyes y sacerdotes, es la única razón para que llevemos fruto 

y ese fruto permanezca para siempre ¿A qué clase de fruto se estará refiriendo? 

Se está refiriendo a un fruto espiritual, el fruto del espíritu, no obras de la carne, 

no hacer todo lo que nuestros instintos deseen hacer, sino fruto espiritual, y él 

fruto del espíritu es el amor, del amor es donde parten todas las cosas.  

Y en esa parábola de la vid Dios muestra que Israel es representado por esta vid 

y la vid no es útil para ninguna otra cosa, no fuimos creados para dedicarnos a lo 

que nosotros deseamos, fuimos creados para producir fruto, fuimos llamados 

para estar unidos a la vid y llevar mucho fruto y que ese fruto permanezca. 



Dios a través de Ezequiel exhorta a la nación a que cumpla el propósito por el cual 

fue creada para llevar fruto, porque si una vid no produce fruto no sirve para 

nada. 

Sólo sirve para ser pisoteada y quemada, esto tiene que ser un llamado para 

nosotros para entender que cada vez que nos levantamos en la mañana podemos 

hacernos una pregunta ¿será esto lo que el señor quiere en nuestra vida que 

vayamos a trabajar y ocuparnos de nuestros deseos? ¿Será que el señor me creo 

para comer, vestirme, ver la tele, reproducirme y morir? ¿Será eso lo que el señor 

quiere de mí? No quiere decir que dejes tu trabajo o dejes tus estudios y dejes 

todo. Quiere decir que cualquier obra que Dios nos haiga encomendado la 

hagamos para el con alegría, con gozo sabiendo que estamos haciendo lo que él 

quiere que hagamos, ya sea que comamos y que bebamos que lo hagamos todo 

para él, todo lo hagamos para la gloria de él, absolutamente todo sea lo que sea 

que estemos haciendo, trabajando, sirviendo a otros, ayudando a otros, lo que sea 

lo hagamos sea para el señor, la idea es que todo lo que hagas lo hagas como si 

estuviera sirviendo para el señor, hazlo por temor del cielo, Sepamos que nuestro 

trabajo es llevar fruto y que ese fruto permanezca siempre. 

En el capítulo 16: nos muestra una alegoría de la esposa infiel, y utiliza palabras 

muy fuertes en ese capítulo, es un tremendo dolor que el señor siente que su 

pueblo Israel a la que le llama su esposa, porque eso es el pueblo de Israel para 

él, en este capítulo muestra que él hizo un pacto con el pueblo de Israel, un pacto 

matrimonial que le entregó este pacto en Sinaí, le entregó el contrato matrimonial 

y manifiesta su dolor al ver que esta esposa se convirtió en una esposa infiel.  

Pero le dice palabras muy duras, la compara con una prostituta, y peor que una 

prostituta, porque le dice algo tan fuerte, le dice, que por lo menos una prostituta, 

hace su trabajo por dinero, pero Dios le dice a su pueblo que fue peor que una 

prostituta, porque no lo hacía por dinero, sino que ustedes pagaban por 

prostituirse, les pagaban a sus amantes (ídolos) a ese extremo llegaron. 

El señor le habla a su pueblo muy duramente y es como una espada que penetra 

hasta lo más profundo y llega hasta los tuétanos del pueblo de Israel y que le hace 

pensar que cómo es posible que su pueblo está dispuesto a pagar. 

Si nos ponemos a reflexionar, pues definitivamente llevar una vida de pecado no 

es tan fácil, porque el pecado lleva castigo, porque si alguien, tomo la decisión de 

vivir para su carne, pues no es una decisión muy inteligente. 

Contra más quieras disfrutar de los placeres de la carne más hay que pagar, 

muchos de nosotros en alguna época de nuestra vida por no obedecer los 

mandamientos del señor hemos caído en la maldición de las deudas y en otras 

consecuencias que nos han provocado pagar sin recibir nada a cambio, y esto nos 

ha ocurrido en algún momento de nuestra vida a muchos de nosotros entonces 

esto es para que reflexionemos y tomemos una decisión de qué hacer con nuestra 

vida, si servir al señor o servir a la carne. 

Esto nos tiene que ayudar a reflexionar cómo es posible que estamos dispuestos 

a pagar por pecar. 



En el capítulo 17: nos muestra una parábola de dos águilas, que es una 

referencia a Babilonia y a Judá. 

El capítulo 18: lo podemos resumir con la frase “el alma que pecare morirá” 

nadie será culpable por los pecados de otro, nadie será juzgado por los pecados 

de otro, el alma que pecare morirá, cada quien es responsable por su propio 

pecado, no podemos justificarnos, no podemos echarle la culpa a otro de nuestro 

pecado. Si nosotros pecamos somos únicamente responsables de nuestros actos, 

nadie más tiene responsabilidad por lo que cada uno de nosotros decide que 

hacer. 

Dios ha puesto delante de nosotros la vida y la muerte, la bendición y la 

maldición, y él nos exhorta a que escojamos la vida, pero si nosotros decidimos 

trasgredir los mandamientos de Dios, nosotros decidimos alejarnos, entonces 

tenemos este veredicto de que el alma que pecare morirá.  

Esto no es lo que Dios quiere para nosotros, en ese mismo capítulo el habla que 

él no se deleita en la muerte del impío, pero nos ha dado la oportunidad de elegir, 

nos ha dado la oportunidad de decidir lo que queremos hacer, nos ha dado el libre 

albedrío, y eso es la esencia del amor, la esencia del amor es que el amor no busca 

lo suyo, la esencia del amor no fuerza a la otra persona, la esencia del amor da la 

libertad a la otra persona de elegir lo que quiere. 

El capítulo 19: es un lamento por la caída del trono de David. 

El capítulo 20: es un recuento de la infidelidad de Israel. 

El capítulo 21: nos muestra a Babilonia como la espada que Dios va a utilizar, y 

Jeremías dice la vara, que va a utilizar para castigar a su pueblo. 

El capítulo 22: nos narra cuáles son los pecados de Jerusalén. 

El capítulo 23: nos muestra a las dos capitales, los dos reinos de Israel, el reino 

del norte y el reino del sur, al reino del norte que son las 10 tribus de Israel que, 

en la época del hijo de Salomón, Roboam se dividieron, se separaron y 

establecieron su propio reino, y su propia religión con su capital en Samaria. 

Jerusalén es la capital del reino del sur, que se estableció como capital del sur, 

ambas capitales que tenían como propósito ser representativas de la fe de 

Abraham, Isaac y Jacob, aquí se describen como dos hermanas impidas, como 

dos hermanas rebeldes, que se rebelaron al señor, en este capítulo 23 se nos 

muestra que ninguna de las dos, fueron fieles, que ninguna de las dos guardó el 

pacto. 

Y en este capítulo podemos deducir que no hay justo ni aun uno, que Dios sometió 

a desobediencia a ambas casas, y este es uno de los temas más importantes que 

tenemos que entender de la escritura, si no entendemos que Israel son dos casas, 

son dos reinos, si no entendemos esto no vamos a entender la profecía, no vamos 

a entender la Biblia, no vamos a entender el evangelio, no vamos a entender el 

nuevo testamento. El problema y el gran misterio que ha estado oculto, que 

liberada mente Dios ha tenido oculto a través de la historia es que Israel se 

compone de dos pueblos. 



Una sección de los dos pueblos es el pueblo judío, el pueblo judío está 

perfectamente identificado, el pueblo judío, son alrededor de 14 millones de 

judíos que, un poco más de la mitad están en Israel y la otra mitad están en el 

exilio, pero estamos hablando exclusivamente de la nación judía, del pueblo 

judío, Israel actualmente es un Estado judío. Pero el misterio que ha estado oculto 

es que Israel no es nada más el pueblo judío, Israel también comprende a otro 

pueblo que está asimilado entre las naciones que es la casa de Israel, que son las 

10 tribus del norte que fueron exiliadas en el tiempo de asiría, 722 antes del 

mesías, fueron llevadas al exilio, a muchas regiones del Medio Oriente, regiones 

de Europa, estamos hablando de 10 tribus de Israel, Judá realmente era muy 

pequeño en comparación con las 10 tribus del norte ¿dónde están esas 10 tribus 

del norte? Fueron llevadas al exilio y se asimilaron allí donde fueron llevados, los 

profetas les advirtieron que serían mezcladas entre todas las naciones y llegarían 

hasta las costas más lejanas, pero aunque Dios los envió a los cuatro ángulos de 

la tierra, en los últimos tiempos los traerá de vuelta, él prometió y es lo que en el 

capítulo 36 y 37 es el clímax de la profecía que, el hijo pródigo comprenda su 

identidad y regrese, este capítulo 23 nos muestra las causas por las que Dios 

tendría que juzgar a ambas casas a ambas capitales Samaria y Jerusalén. 

En el capítulo 24: muestra una visión de una olla que representa a Judá, como 

Dios va a destruir a este reino y como va a ser llevado al exilio, y con estos 

capítulos del uno al 24 podemos ver toda la visión del juicio de Israel, podemos 

concluir a manera de resumen con el pasaje del profeta Isaías capítulo 53 

versículos seis “todos nosotros nos descarriamos como ovejas, nos apartamos 

cada cual por su camino, no hay justo ni aun uno” esa es la conclusión de Dios, 

todos pecamos todos estamos destituidos de la gloria de Dios, ese es el mensaje 

triste, la mala noticia de la escritura, la mala noticia de la escritura es que no hay 

justo ni aún uno. 

Israel se apartó y podemos ver en Isaías 53 el pecado de Israel, pero también es 

la descripción de uno que habría de venir a morir por los pecados del pueblo de 

Israel, aquel que había de venir a salvar a su pueblo de sus pecados. 

Los capítulos 25 y 26 nos muestra no nada más Israel pecó, también las naciones 

juntamente con Israel son culpables delante de Dios y deben ser juzgadas “no hay 

justo ni aún uno, no hay quien entienda, no hay quien busque a Dios, todos se 

han desviado a una se hicieron inútiles, no hay quien haga lo bueno, no hay ni 

siquiera uno” capítulo tres de romanos es la conclusión de Pablo a todo un 

análisis que hace, comenzando desde el capítulo uno esa carta, es una carta 

contundente que también muestra el plan de redención de Dios para toda la 

humanidad, capítulo uno nos muestra el pecado de las naciones, el pecado del 

mundo entero, no tiene excusas no tiene pretexto ¿por qué? Porque a pesar que a 

los gentiles, al mundo, no se le dio una revelación de la Torá de las instrucciones 

de Dios como se les dio al pueblo de Israel, pero eso no les es escusa que nunca 

ha tenido acceso a la Biblia no tiene excusa ¿por qué? Porque Dios a través de la 

naturaleza y de que Dios ha puesto en nosotros una pizca de su espíritu para que 

le busquemos y si no le buscamos estamos transgrediendo un mandamientos de 

Dios que es buscar al señor de cuál es su voluntad, porque nosotros hemos sido 

creados para tener comunión con Dios, con el creador del universo y eso está 



dentro de nosotros y lo único que tenemos que hacer es desear conocer a nuestro 

creador por eso nadie tiene excusa de que no ha tenido acceso a las escrituras, 

porque por medio de la naturaleza, por medio del instinto, a través de la 

conciencia que el señor puso en cada uno de nosotros podemos saber que existe 

un dios que creó todas las cosas, las circunstancias que nos acontece cada día el 

ponen todos los medios para que deseemos buscarle. 

Porque todos tenemos conciencia de cuando pecamos que, aunque no 

conozcamos nada de Dios sabemos que hemos cometido o estamos cometiendo 

algo que no es correcto, y eso es porque dentro de nosotros hay algo que muestra 

que estamos transgrediendo algo que el señor puso en nosotros para que nos 

demos cuenta de nuestra propia carencia y que deseemos buscar el medio para 

solucionar aquello que trae a nuestras vidas el pecado. 

Los valores del ser humano: alguien sabe que matar a una persona eso es 

algo que no es correcto o si te roban también sabes que eso no es correcto y así 

muchas más cosas que hacen que nos demos cuenta que si hacemos esas cosas 

incorrectas van a traer en nuestra vida castigo. 

Aun conociendo estos valores que Dios ha puesto en el ser humano y aun 

conociendo los principios básicos de la creación el ser humano se apartó y dice en 

el capítulo uno de romanos, que se apartó y dejó de agradecerle a Dios y se 

envanecido en sus razonamientos y al final terminó haciendo actos deplorables, 

actos de rebelión continua delante de Dios, llegó el punto que el ser humano 

totalmente perverso, totalmente desquiciado, y en este capítulo nos ilustra todo 

lo que acontece en el mundo en el día de hoy, como el hombre se ha corrompido, 

como el hombre se ha hecho egoísta, como el hombre se ha hecho cruel, como el 

hombre no busca lo bueno, como el hombre se desvía de lo correcto, no busca un 

camino de paz, como el hombre busca beneficiarse a costa de los demás. Así que 

este capítulo uno de romanos es una confirmación contundente de lo que 

Ezequiel enseña en el capítulo 25 y 26; en esta misma carta de los romanos en el 

capítulo dos de igual manera nos dice que el judío no está fuera del juicio a pesar 

de que había recibido la revelación de la Torá, porque no solamente consiste en 

ser judío, en tener la Torá, en tener la revelación de Dios, eso no hace judío a 

nadie, un judío puede tener toda la Torá y toda la información, y toda la revelación 

que Dios ha dado a lo largo de los siglos y aun así a pesar de tener todo eso puede 

ser que no sea judío ¿por qué? Porque la palabra judío implica adoración, implica 

culto, implica alabanza no es judío el que es exteriormente, sino que es judío aquel 

que en su corazón está el adorar y alabar a Dios y cumplir sus mandamientos, lo 

podemos simplificar y decir que un judío es una forma de vida, una manera de 

glorificar al creador del cielo y la tierra. 

¿Qué significa ser judío? Judío es el que es en el corazón, es judío aquel que está 

en pacto con Dios, es judío es aquel que tiene las leyes de Dios escritas en su 

corazón, esa persona es judío, judío bien representa una forma de vivir, una forma 

de comportarse en este mundo conforme a los mandamientos de Dios. 

Tenemos que recordar que al que más se le da más se le va a exigir, por eso a Judá 

se le dio mucho pero también se le exigió mucho y por eso cuando Dios decreta 



juicio contra Judá es mucho más duro que con las naciones, porque a él se le dio 

el privilegio de comunicar las enseñanzas de Dios a todos los pueblos de la tierra 

y por eso el castigo contra Judá fue mucho más severo. 

Contra más revelación tengas, y cuanto más indagues en la escritura más 

responsabilidad, en resumen, no tienes excusa, no tienes manera de escapar, una 

vez que el señor te informo, una vez que el señor te alcanzó, una vez que el señor 

te ha dado más información es porque tiene un gran propósito para ti, y no hay 

manera de escapar a ese llamado. 

 

Ante una situación tan desesperante, de que somos terribles, de que somos de lo 

peor, de que nuestro corazón es engañoso, de que nuestro corazón es perverso 

¿qué nos queda? ¿Hay esperanza para nosotros? ¿Hay esperanza para el ser 

humano? ¿Hay esperanza para Israel? ¿Hay esperanza para el mundo entero? Si 

tienes entusiasmo de seguir viviendo, pues, en los siguientes capítulos del 36 al 

37 vamos a ver que hay muchas razones para tener esperanza, de que el juicio no 

es el final de la historia, al final no se va a terminar triste sino con alegría con gozo 

sabiendo y entendiendo la misericordia y la gracia de Dios para todos sus hijos. 

El plan de Dios de la historia y de su creación, termina de una manera 

espectacular, y vamos a ver razones para alegrarnos en esos capítulos. 

El capítulo 36: la purificación final de Israel, recordemos una vez más que Israel 

son dos pueblos, que Israel se compone de dos grupos de personas, Judá y la casa 

de Israel, la casa de Israel representada por las 10 tribus que fueron llevadas a 

todos los países y fueron asimiladas y se mezclaron entre las naciones, ese es el 

misterio que Pablo descubrió, ese es el misterio al cual Pablo fue llamado para 

proclamar las virtudes de Yeshúa. 

En hechos capítulo nueve se le pide a un discípulo Ananías a que ore por Pablo 

que había estado tres días sin comer y sin beber después de esa visión que tuvo 

camino a damasco, después de ese encuentro que tuvo con Yeshúa y se quedó 

ciego, sin poder ver por tres días, ayunando y pensando sin duda de esa revelación 

que tuvo donde el señor le mostró que tenía un plan para él, y estando en ese lugar 

y reflexionando en que significaba esa visión, recibió la visita de este discípulo 

llamado Ananías quien le dijo, que Dios lo había escogido como un instrumento 

para ir a dar un mensaje a naciones y reyes, y en ese texto dice que Pablo que fue 

un instrumento escogido para anunciar su nombre, para anunciar el plan divino 

de redención a naciones y reyes, y estas dos palabras son muy importantes 

“naciones y reyes” porque estas dos palabras tienen que ver con la profecía y con 

la promesa que Dios le dio Abraham y a Sara, también a Isaac y a Jacob de que de 

su descendencia vendrían justamente eso “naciones y reyes” esa es la promesa 

que les dio a los patriarcas que de su descendencia vendrían Reyes y países, en el 

libro de los hechos capítulo nueve se menciona exactamente lo mismo. 

Pero hay una conexión entre Pedro y Pablo que ellos entendieron que esos 

gentiles eran parte de las 10 tribus de Israel y que el señor los estaba llamando a 

regresar, y que eran descendientes de Abraham, Isaac y Jacob. Que fueron 



sembrados entre las naciones como semillas que fueron sembradas entre las 

naciones y que se mantendrían ocultos. Cuando se planta una semilla pasa mucho 

tiempo a ver germinar esa semilla, por eso es un plan de Dios sobrenatural en el 

cual Dios sembraría toda la simiente de Abraham en las naciones, y ese es el tema 

del profeta óseas, y ese es el tema de todos los profetas, y ese es el tema que vamos 

a ver en Ezequiel en el capítulo 36 y 37.  

Eze 36:16 Entonces vino a mí la palabra del SEÑOR, diciendo:  

Eze 36:17  Hijo de hombre, cuando la casa de Israel (este es un término muy 

importante técnico, que es una referencia a las 10 tribus del norte, que vivían en 

Galilea y por eso se le llama Galilea de los gentiles, se llenó de gentiles y también 

el rey de Siria trajo gente extranjera a que habitara esas tierras y se mezclará con 

los israelitas, con la idea de que se borrara la identidad de ellos, a otros, se los 

llevó a otros lugares interiores de asiría) habitaba en su propia tierra, ellos 

mismos la contaminaron con su conducta y con sus obras; como la impureza de 

una mujer en su menstruación fue su conducta delante de mí.  

Eze 36:18 Por tanto, derramé mi furor sobre ellos por la sangre que habían 

derramado sobre la tierra y por haberla contaminado con sus ídolos.  

Eze 36:19 Los esparcí entre las naciones y fueron dispersados por las tierras. 

(Este versículo es contundente, los esparció entre las naciones, y si podemos ver 

de qué está hablando aquí, está hablando de la casa de Israel de las 10 tribus, 

aunque hubo un remanente que se mantuvo en la tierra) Conforme a sus caminos 

y a sus obras los juzgué.  

Eze 36:20 Cuando llegaron a las naciones adonde fueron, profanaron mi santo 

nombre, porque de ellos se decía: Estos son el pueblo del SEÑOR, y han salido 

de su tierra.  

Eze 36:21 Pero yo he tenido compasión de mi santo nombre, que la casa de Israel 

había profanado entre las naciones adonde fueron.  

Eze 36:22 Por tanto, di a la casa de Israel: "Así dice el Señor DIOS: 'No es por 

vosotros, casa de Israel (no es por sus méritos, no es porque la casa de Israel haya 

hecho algo, sino por mi santo nombre, por el honor ¿qué significa el nombre? El 

nombre dentro de la mentalidad hebrea tiene que ver con el carácter, con el 

prestigio, con la fama de alguien, así que lo que está diciendo aquí el señor es, no 

lo voy hacer por ustedes lo voy hacer por mi carácter, por lo que yo soy, el eterno 

es bueno misericordioso y nuevas son sus misericordias cada mañana ¿por qué? 

Porque Dios prometió que él iba a mantener al pueblo de Israel, y que el pueblo 

de Israel fuera disperso entre las naciones transgrediendo los mandamientos y 

comportándose como gentiles pues eso está poniendo en duda las promesas de 

Dios, así que voy a actuar por mi santo nombre), que voy a actuar, sino por mi 

santo nombre, que habéis profanado entre las naciones adonde fuisteis.  

Eze 36:23 ‘Vindicaré la santidad de mi gran nombre profanado entre las 

naciones, el cual vosotros habéis profanado en medio de ellas. Entonces las 

naciones sabrán que yo soy el SEÑOR'--declara el Señor DIOS-- 'cuando 

demuestre mi santidad entre vosotros a la vista de ellas.  



Eze 36:24  'Porque os tomaré de las naciones, (¿a quienes? A la casa de Israel) 

Os recogeré de todas las tierras y os llevaré a vuestra propia tierra.  

Estamos hablando de la casa de Israel de las 10 tribus del norte que están 

dispersas, Yeshúa dijo: no he venido sino a por las ovejas perdidas de la casa de 

Israel ¿cuál fue la misión de Yeshúa como pastor de Israel? Traer, venir y buscar 

lo que se había perdido, también el dijo tengo otras ovejas que no son de este 

redil a las cuales me es necesario traer de vuelta, y entonces será un solo rebaño 

y un solo pastor. 

Aquí tenemos la promesa, os recogeré de entre todas las naciones y os llevaré a 

vuestra propia tierra ¿quién es el que está llevando la obra de restauración? 

¿Quién está siendo el carpintero de este templo que está surgiendo entre las 

naciones? Nada menos que Yeshúa mismo ¿O quién está siendo el pastor de esas 

ovejas que están volviendo a la Torá? Nuestro señor Yeshúa él dijo, que él era el 

buen pastor y también era el maestro de maestros. ¿Qué va hacer Yeshúa a través 

de su enseñanza? 

Eze 36:25  'Entonces os rociaré con agua limpia (Yeshúa le dijo a Nicodemo que 

a menos que naciera del agua y del espíritu no podrían entrar al reino de los cielos, 

el agua tiene que ver con la palabra de Dios la palabra es el agua que limpiaría y 

limpia al pueblo de Israel que está contaminado entre las naciones de la 

religiosidad y de las costumbres de los países a donde fue, pero allí está la 

promesa) y quedaréis limpios; de todas vuestras inmundicias y de todos 

vuestros ídolos os limpiaré.  

Esto es lo que ha Estado aconteciendo a lo largo de todos estos siglos, a partir de 

la imprenta, desde que se empezó a distribuir la Biblia, a partir de ese momento 

hubo un verdadero avivamiento en los cuatro ángulos de la tierra. 

Las tribus de Israel en el exilio que están sumergidas, están escondidas en el 

cristianismo principalmente, a través de la difusión de las escrituras y de Internet 

se están limpiando cada vez más, entre más acceso se tiene a la palabra de Dios 

hay más limpieza, hay más comprensión acerca del tema de redención que Dios 

tiene para la humanidad. 

Eze 36:26 'Además, (una vez la palabra empiece a limpiar la mente y los 

corazones contaminados de siglos de tradiciones y dogmas y doctrinas de 

hombres ¿entonces qué sucederá?) Os daré un corazón nuevo y pondré un 

espíritu nuevo dentro de vosotros; quitaré de vuestra carne el corazón de piedra 

y os daré un corazón de carne.  

Eze 36:27 'Pondré dentro de vosotros mi espíritu y haré que andéis en mis 

estatutos, (aquí vemos tres etapas de la restauración 1 el agua, ¿eso qué quiere 

decir? Dios va a mostrar con textos de la escritura que cuando tú los leas van a 

lavarte de doctrinas equivocadas, lo único que puede hacer que abandonemos 

doctrinas y dogmas de hombres es cuando nosotros acuadrillamos las escrituras 

y vemos que ellas nos muestran la luz, la palabra tiene el poder para limpiar tu 

mente de cosas que te han enseñado que contradicen lo que está escrito. La 

limpieza por medio de la palabra, 2 una vez que tu recibes su palabra, una vez que 



recibes la leche espiritual no adulterada, una vez que eres limpiado por su palabra 

y se quitan todos los conceptos equivocados entonces viene la segunda etapa y es 

que recibirás un corazón nuevo, pondrá un espíritu nuevo dentro de ti. En 

existencia el bautismo en el espíritu del santo, lo único que representa es ser 

llenos de su palabra “mi palabra es espíritu y vida” en el momento que tu recibes 

su palabra llena tu mente y tu corazón entonces tendrás un espíritu nuevo dentro 

de ti. 3 consecuencia de la redención are que andéis en mis estatutos) Y que 

cumpláis cuidadosamente mis ordenanzas.  

¿Por qué? Porque en el momento que estudias su palabra te das cuenta que su ley 

es eterna y es para siempre, que él la establecido y hasta que pasen el cielo y la 

tierra ni una yud ni una jota pasará hasta que todo se cumpla, entonces 

comprenderás, que no es como te habían dicho, que no es cierto que ya no tienes 

que cumplir esas leyes, que ya pasaron, que ya en Cristo ya estás en la libertad, y 

que ya estás en la gracia y que ya no estás bajo la ley, pero cuando empiezas a 

estudiar a los profetas y los cinco libros de Moisés te das cuenta que eso qué te 

han Estado diciendo es un engaño que han mantenido a la casa de Israel separada 

de la Biblia, separada de su herencia espiritual que es el pueblo de Israel.  

y eso es algo que él ha mantenido, y que liberadamente Dios lo ha mantenido así 

porque no ha sido el tiempo. 

Y nosotros somos las primicias de esos que volverán al pacto, y que cumplirán lo 

que dice a continuación; 

Eze 36:28 'Habitaréis en la tierra (esto es la conclusión final, el fin del exilio, el 

regreso a la tierra de donde fueron expulsados) que di a vuestros padres; y seréis 

mi pueblo y yo seré vuestro Dios.  

La vida del profeta y los hechos de una persona que es llamado a un ministerio 

profético tiene que, con ejemplo mostrar la profecía, y esa es una de las razones 

por que es necesario estos estudios de verso por verso, porque estudiando esto 

verso por verso nos damos cuenta de cuántas cosas nos hemos perdido que antes 

no entendíamos y ahora entendemos. 

En el capítulo 37: se muestra de manera literal y se le da una visión muy 

conocida que es el famoso valle de los huesos secos, que generalmente se 

interpreta en el mundo cristiano como una referencia al pueblo judío, se enseña 

que el establecimiento del Estado de Israel en 1948 es hecho el cumplimiento de 

esta profecía, en parte si es así, el Estado de Israel es un ejemplo del inicio del 

cumplimiento del cumplimiento de este capítulo, pero como vamos a ver en este 

capítulo aún no se ha completado, no podemos decir que el pueblo judío 

actualmente es el cumplimiento total de esa profecía. 

Eze 37:1 La mano del SEÑOR vino sobre mí, y me sacó en el Espíritu del 

SEÑOR, y me puso en medio del valle que estaba lleno de huesos.  

Eze 37:2  Y El me hizo pasar en derredor de ellos, y he aquí, eran muchísimos 

sobre la superficie del valle; y he aquí, estaban muy secos.  



Eze 37:3 Y El me dijo: Hijo de hombre, ¿vivirán estos huesos? Y yo respondí: 

Señor DIOS, tú lo sabes.  

Eze 37:4 Entonces me dijo: Profetiza sobre estos huesos, y diles: "Huesos secos, 

oíd la palabra del SEÑOR.  

Eze 37:5 “Así dice el Señor DIOS a estos huesos: 'He aquí, haré entrar en 

vosotros espíritu, y viviréis.  

Eze 37:6 ‘Y pondré tendones sobre vosotros, haré crecer carne sobre vosotros, 

os cubriré de piel y pondré espíritu en vosotros, y viviréis; y sabréis que yo soy 

el SEÑOR.'"  

Eze 37:7 Profeticé, pues, como me fue mandado; y mientras yo profetizaba hubo 

un ruido, y luego un estremecimiento, y los huesos se juntaron cada hueso con 

su hueso.  

Eze 37:8 Y miré, y he aquí, había tendones sobre ellos, creció la carne y la piel 

los cubrió, pero no había espíritu en ellos.  

Eze 37:9 Entonces él me dijo: Profetiza al espíritu, profetiza, hijo de hombre, y 

di al espíritu: "Así dice el Señor DIOS: 'Ven de los cuatro vientos, oh espíritu, y 

sopla sobre estos muertos, y vivirán.'"  

Eze 37:10 Y profeticé como El me había ordenado, y el espíritu entró en ellos, y 

vivieron y se pusieron en pie, un enorme e inmenso ejército.  

Eze 37:11 Entonces El me dijo: Hijo de hombre, estos huesos son toda la casa de 

Israel; he aquí, ellos dicen: "Nuestros huesos se han secado, y nuestra esperanza 

ha perecido. Estamos completamente destruidos."  

Eze 37:12 Por tanto, profetiza, y diles: "Así dice el Señor DIOS: 'He aquí, abriré 

vuestros sepulcros y os haré subir de vuestros sepulcros, pueblo mío, y os llevaré 

a la tierra de Israel.  

Eze 37:13 ‘Y sabréis que yo soy el SEÑOR, cuando abra vuestros sepulcros y os 

haga subir de vuestros sepulcros, pueblo mío.  

Eze 37:14 ‘Pondré mi Espíritu en vosotros, y viviréis, y os pondré en vuestra 

tierra. Entonces sabréis que yo, el SEÑOR, he hablado y lo he hecho'--declara el 

SEÑOR."  

Eze 37:15 Y vino a mí la palabra del SEÑOR, diciendo:  

Eze 37:16 Y tú, hijo de hombre, toma una vara y escribe en ella: "Para Judá y 

para los hijos de Israel, sus compañeros." Toma luego otra vara y escribe en 

ella: "Para José (“Dios añade”), vara de Efraín, y para toda la casa de Israel, sus 

compañeros."  

Aquí está hablando de Judá y de los hijos de Israel sus compañeros ¿porque sus 

compañeros? Como hemos visto hubo gente de las 10 tribus que se hicieron 

compañeros de Judá cuando vino la división del reino, cuando Jeroboam dividió 

el reino, en ese momento hubo gente del norte que no estuvo dispuesta a seguir 

una doctrina diferente y se fue con Judá, toma luego otra vara y escribe en ella 



para José, ¿cuál fue el propósito de José? El tuvo en Egipto dos hijos Manasés y 

Efraín que fueron hijos extranjeros, después los trajo y Jacob los hizo parte del 

pueblo de Israel porque los adopto, y Jacob le dice a José que estos dos hijos que 

le nacieron en el extranjero, les va a poner su nombre, y que interesante que estos 

hijos que son engendrados en el extranjero que el propio nombre de José significa 

añadir y el ¿qué tendría que hacer? Añadir una gran cantidad de gentiles, añadir 

a la Iglesia ¿añadirla a qué? Añadirla a la nación santa. 

Todos aquellos que fueron dispersados entre las naciones y dice; 

 Eze 37:17 Júntalas la una con la otra en una sola vara para que sean una sola 

en tu mano.  

Eze 37:18 Y cuando los hijos de tu pueblo te hablen, diciendo: "¿No nos 

explicarás qué quieres decir con esto?",  

Eze 37:19 diles: "Así dice el Señor DIOS: 'He aquí, tomaré la vara de José, que 

está en la mano de Efraín (Efraín sería el encargado de la multiplicación física y 

también sería el encargado de cumplir la profecía de Jacob, que él sería como los 

peces del mar), y las tribus de Israel, sus compañeros; las pondré con aquélla, 

con la vara de Judá, y las haré una sola vara, y serán una en mi mano.'"  

Esta es la profecía de Ezequiel, al Estado de Judá, el Estado de Israel actualmente, 

es un Estado judío está en espera de la profecía del cumplimiento, cuando venga 

el hijo pródigo y se junten en una. Esto habla de dos palos que el profeta habría 

de tomar en su mano. Y así podemos ver y entender lo que dice en “Efesios que 

de ambos pueblos hizo uno derribando la pared intermedia de separación” la Cruz 

del mesías representa la unión de las dos casas, la unión tanto de Judá como de 

Efraín, Judá momentáneamente de acuerdo a lo que enseña Pablo en la carta a 

los romanos; Judá ha sido endurecido en parte ¿hasta qué? Hasta que entre la 

plenitud de los gentiles entonces todo Israel será salvo. 

Eze 37:21 y diles: "Así dice el Señor DIOS: 'He aquí, tomaré a los hijos de Israel 

de entre las naciones adonde han ido, los recogeré de todas partes y los traeré a 

su propia tierra.  

Esto ya ha comenzado a suceder, el pueblo judío ya comenzó a volver, después de 

la Segunda Guerra Mundial, el pueblo judío la casa de Judá comenzó a volver, 

pero todavía falta la mitad; la Biblia dice que solamente volverá un remanente, 

no volverán todos, es muy triste y la historia lo muestra, el dejar una vida de 

comodidad cuando tu estatus es alto y vives muy bien, no es muy fácil volver a la 

tierra de tus padres y por eso muchos no regresarán cuando sean llamados. 

Judá ya comenzó a regresar y todavía estamos en espera a que Efraín vuelva. 

Eze 37:22 'Y haré de ellos una nación en la tierra, en los montes de Israel; un 

solo rey será rey de todos ellos; nunca más serán dos naciones, y nunca más 

serán divididos en dos reinos.  

Eze 37:23 ‘No se contaminarán más con sus ídolos, ni con sus abominaciones, ni 

con ninguna de sus transgresiones; Los salvaré de sus pecados de apostasía y 

los purificaré: ellos serán mi Pueblo y yo seré su Dios. 



Cambiará el corazón de piedra por uno que sienta, sensible a los sentimientos de 

Dios; 

Eze 37:24 ‘Mi siervo David será rey sobre ellos, y todos ellos tendrán un solo 

pastor; (aquí podemos recordar las palabras de Yeshúa, iré por otras ovejas, por 

otro redil, las traeré de vuelta un solo pastor y un solo rebaño) andarán en mis 

ordenanzas y guardarán mis estatutos y los cumplirán.  

Se acabará el paganismo, se acabará de seguir doctrinas de demonios, se acabará 

de seguir filosofías de las naciones y serán guiados por nuestro pastor, el hijo de 

David que va a reinar para siempre ese es el buen pastor que dio su vida por las 

ovejas. 

Eze 37:25 ‘Y habitarán en la tierra que di a mi siervo Jacob, en la cual habitaron 

vuestros padres; en ella habitarán ellos y sus hijos, y los hijos de sus hijos para 

siempre; y mi siervo David será su príncipe para siempre.  

Eze 37:26 ‘Y haré con ellos un pacto de paz; será un pacto eterno con ellos. Y los 

estableceré, los multiplicaré y pondré mi santuario en medio de ellos para 

siempre.  

Ahí será cuando haya esta reunión de esos dos pueblos es cuando se empezará a 

edificar el tercer templo. 

Eze 37:27 ‘Mi morada estará también junto a ellos, y yo seré su Dios y ellos serán 

mi pueblo.  

Eze 37:28 ‘Y las naciones sabrán que yo, (cuando esto suceda, cuando venga la 

reunión de las dos casas, cuando el remanente que está en el exilio y que 

mayoritariamente está en el cristianismo vuelva a casa, cuando esto suceda 

vendrá el éxodo de todas las naciones) el SEÑOR, santifico a Israel, cuando mi 

santuario esté en medio de ellos para siempre.'"  

 

Eze 39:22 ‘Y sabrá la casa de Israel (¿quién es la casa de Israel? Las 10 tribus en 

el exilio) Que yo soy el SEÑOR su Dios desde ese día en adelante.  

Esto acontecerá cuando las grandes religiones se den cuenta de que tienen que 

regresar a cumplir los mandamientos de Dios y entonces se darán cuenta porque 

van a ser reformadas hasta el punto de entender quienes es el señor, de entender 

cuál es el pueblo del señor, y entrar en el pacto del señor y esto posiblemente 

acontecerá en la guerra de Gogt y Magot y los de los países que va venir a esa 

guerra, y que está identificado es Irán, él va a ser uno de los que van a participar 

en esa guerra, “casi seguro” porque está escrito en la palabra del señor, y cuando 

caiga esa reunión de ejércitos habrá un ataque a Israel ¿quién dirige esa guerra 

sobre los montes de Israel? La dirige este llamado Gogt que la identidad es 

misteriosa, no se sabe cierto quién será se especula si es Moscú, Pakistán, la india, 

inclusive China pero realmente no se sabe. Y en esa guerra los montes que hacen 

una referencia al norte de Israel serán totalmente arrasados y esto va a ser un 

ataque por sorpresa, y ahora todo va muy deprisa, todo acontece en un momento 

a otro, vamos que no te da tiempo ni a pestañear, va ser muy rápido. Porque dice 



la escritura que va ser en un momento que toda esta región este tranquila, en paz, 

y estará viviendo confiada, y aunque sea una zona conflictiva la gente vive muy 

tranquila, muy confiada. Y una de las razones de la confianza del pueblo de Israel, 

el pueblo judío actualmente, es que hay una gran confianza en el ejército, si se le 

pregunta a la gente judía dice que tienen un ejército que es invencible, y esa es la 

impresión que la gente tiene del ejército de Israel, porque a lo largo de la historia 

ya ha derrotado a mucha gente que aparentemente eran más poderosos, pero en 

realidad el que protege a Israel es el señor de señores y al rey de Reyes es el que 

protege a Israel, aunque no lo crean y lo entiendan la mayoría de los judíos, 

realmente el que les protege es el señor. Nadie toca la pupila del ojo del señor que 

es Israel; pero esto va a llevar a que haiga un rompimiento del orgullo nacional 

para que se den cuenta de que el que realmente les protege es el señor, no es el 

ejército, no son las bombas nucleares, no es el servicio secreto el Mossad, es el 

señor. 

Eze 39:23 ‘Y sabrán las naciones que la casa de Israel fue al cautiverio por su 

iniquidad porque actuaron pérfidamente contra mí; escondí, pues, mi rostro de 

ellos, los entregué en manos de sus adversarios y todos ellos cayeron a espada.  

Eze 39:24 ‘Conforme a su inmundicia y conforme a sus transgresiones, así los 

traté, y de ellos escondí mi rostro.'"  

Eze 39:25 Por tanto, así dice el Señor DIOS: Ahora restauraré el bienestar de 

Jacob, y tendré misericordia de toda la casa de Israel, (¿cuándo ocurrirá esto? 

Desde ese día en adelante, después de la guerra de Gogt y magot) Y me mostraré 

celoso de mi santo nombre.   

Eze 39:26 Y ellos olvidarán su vergüenza y todas las infidelidades que 

cometieron contra mí, cuando habiten seguros en su tierra sin que nadie los 

atemorice.  

Eze 39:27 Cuando yo los traiga de entre los pueblos y los reúna de las tierras de 

sus enemigos, seré santificado en ellos ante los ojos de muchas naciones.  

Eze 39:28 Entonces sabrán que yo soy el SEÑOR su Dios, porque los hice ir al 

cautiverio entre las naciones, y después los reuní de nuevo en su propia tierra, 

(¿qué dice aquí?) Sin dejar allí a ninguno de ellos.  

Después de la Guerra de Gogt y Magot vendrá el momento que el señor nos trae 

del cautiverio sin dejar a ninguno de ellos, así que no tenemos que preocuparnos, 

aquí está la promesa si permanecemos en sus mandamientos seguro que esta 

promesa se cumplirá en nuestra vida. 

Esto tiene que acontecer después de que haya algo muy dramático, terrible, no 

sabemos cómo va acontecer ni cuándo, pero si sabemos que será algo muy, muy 

fuerte.  

Eze 39:29 No les ocultaré más mi rostro, porque habré derramado mi Espíritu 

sobre la casa de Israel--declara el Señor DIOS.  

O sea que en ese momento Dios se va a dar a conocer, por un lado, le va a mostrar 

a Efraín su identidad como que es parte del pueblo de Israel, es parte de la nación, 



y por otro lado el hermano Judá también va abrir los ojos para saber quién es el 

señor de señores y rey de reyes “Yeshúa” y es en ese momento, el momento de la 

reconciliación de ambas casas. 

En los capítulos 40 al 48 es cuando se nos enseña que se van a establecer todas 

las actividades del templo y donde estaremos rindiéndole culto al señor, y esos 

capítulos son muy controversiales, porque ahí nos habla de que se volverá a 

establecer el sacerdocio Levítico, los sacrificios y todo lo demás. 

¿Te puedes preguntar qué voy hacer para asegurarme que estaré ahí? Aquí viene 

una lección que es contundente con respecto a una de las preguntas de que el 

cristiano tenía que circuncidarse en la carne o con la circuncisión del corazón era 

suficiente, porque hay muchos pasajes que en el nuevo testamento en los cuales 

se muestra que la circuncisión en la carne no es necesaria y que con la del corazón 

es más que suficiente e incluso Pablo dijo: que si estás incircunciso quédate así, y 

eso es algo que el apóstol Pablo enseñaba en el concilio de Jerusalén, sin embargo 

vemos aquí que en el futuro reino mesiánico, en el futuro templo veamos lo que 

dice el versículo seis; 

Eze 44:6 Y dirás a los rebeldes, a la casa de Israel: (una vez más a los exiliados 

de la casa de Israel) Así ha dicho el Eterno el Señor: Basta ya de todas vuestras 

abominaciones, oh casa de Israel;  

Eze 44:7 de traer extranjeros, incircuncisos de corazón e incircuncisos de carne, 

para estar en mi santuario y para contaminar mi casa; de ofrecer mi pan, la 

grosura y la sangre, y de invalidar mi pacto (porque está escrito que no entrará 

al templo ningún incircunciso, eso es una señal del pacto) con todas vuestras 

abominaciones.  

Eze 44:8 Pues no habéis guardado lo establecido acerca de mis cosas santas, 

sino que habéis puesto extranjeros como guardas de las ordenanzas en mi 

santuario.  

Eze 44:9  Así ha dicho el Eterno el Señor: Ningún hijo de extranjero (para todos 

aquellos que dicen que son gentiles, yo sigo siendo gentil y yo seguiré siendo 

gentil, yo no tengo nada que ver con Judá ni con Israel yo soy de entre las 

naciones, este texto está muy fuerte ¡abre bien los oídos!), incircunciso de 

corazón e incircunciso de carne (ambas cosas, el andar en el espíritu no significa 

que tengamos que quitar las cosas prácticas, y esa es una de las grandes tragedias 

de la fe grecorromana que se ha divorciado en el aspecto práctico, el aspecto 

literal de las cosas, el aspecto de las obras que se pueden ver, la fe aquella de la 

cual Santiago dijo: tú más bien enséñame tu fe sin tu obras y yo te mostraré mi fe 

por mis obras, la fe se tiene que ver, si la fe no se ve y si nada más tienes un 

concepto abstracto de la fe, yo en mi corazón, yo en mi mente tengo las cosas del 

señor, y eso es bueno porque así se empieza, pero eso que tienes en la mente y 

que tienes en el corazón se tiene que mostrar con hechos), entrará en mi 

santuario, de todos los hijos de extranjeros que están entre los hijos de Israel.  

Y ¿Cuál es el requisito para dejar de ser extranjero?, para estar dentro del pueblo 

de Israel y dejar de ser extranjero ¿qué requisito se necesita? El requisito es 



abrazar el pacto, que haya una circuncisión en tu corazón y quitar el corazón de 

piedra y que tengas un corazón de carne donde el señor puede escribir sus leyes, 

dejar de tener un corazón de piedra que no quiere saber nada de los 

mandamientos de Dios, y que no quiere saber nada de sus leyes y abrir tu corazón 

para que el escriba en tu corazón de carne escriba sus mandamientos, una vez él 

escribe sus mandamientos entonces te vas a dar cuenta que sus mandamientos 

no son gravosos, y que te vas a dar cuenta que su yugo es fácil y que su carga es 

ligera, y te vas a dar cuenta que esos mandamientos se pueden ver y observar y 

entonces que la fe hebrea es una fe muy pero que muy práctica. 

Concluyendo, ¿qué podemos hacer con toda esta información que recibimos el 

día de hoy en este panorama de Ezequiel? El capítulo 18 al 24 nos habla de cuál 

es la acción que nosotros debemos hacer para asegurarnos si queremos vivir en 

ese reino milenial, y para asegurarnos que vamos a ser parte de esa casa 

espiritual, ese templo que podemos rendir culto allí, estaremos juntamente con 

toda las tribus que se han de reunir y que de acuerdo al libro de apocalipsis habrán 

de venir de todas las naciones tribus y lenguas a las cuales se les dará una piedra 

para entrar por una de las puertas de la ciudad de Jerusalén ¿qué necesitamos 

hacer? Pero si el impío se aparta de todos los pecados, que es pecado según la 

primera carta de Juan 1Jn 3:4  Todo el que practica el pecado, practica también 

la infracción de la ley, pues el pecado es infracción de la ley.  

1Jn 3:5 Y vosotros sabéis que El se manifestó a fin de quitar los pecados, y en El 

no hay pecado. 6 Todo el que permanece en El, no peca; todo el que peca, ni le 

ha visto ni le ha conocido. 7 Hijos míos, que nadie os engañe; el que practica la 

justicia es justo, así como El es justo. 8  El que practica el pecado es del diablo, 

porque el diablo ha pecado desde el principio. El Hijo de Dios se manifestó con 

este propósito: para destruir las obras del diablo. 9  Ninguno que es nacido de 

Dios practica el pecado, porque la simiente de Dios permanece en él; y no puede 

pecar, porque es nacido de Dios. 10  En esto se reconocen los hijos de Dios y los 

hijos del diablo: todo aquel que no practica la justicia, no es de Dios; tampoco 

aquel que no ama a su hermano. 11  Porque este es el mensaje que habéis oído 

desde el principio: que nos amemos unos a otros; todas las transgresiones a la 

Toráh, a los mandamientos, si el impío se aparta de todas transgresiones a la Torá 

que ha cometido y guarda todos mis estatutos y practica el derecho y la justicia 

ciertamente vivirá no morirá, ninguna de las transgresiones que ha cometido le 

será recordada por la justicia que ha practicado vivirá, Eze 18:21  Pero si el impío 

se aparta de todos los pecados que ha cometido, guarda todos mis estatutos y 

practica el derecho y la justicia, ciertamente vivirá, no morirá.  

Eze 18:22 Ninguna de las transgresiones que ha cometido le serán recordadas; 

por la justicia que ha practicado, vivirá. 23 ¿Acaso me complazco yo en la 

muerte del impío--declara el Señor DIOS-- y no en que se aparte de sus caminos 

y viva? 44  Pero si el justo se aparta de su justicia y comete iniquidad, actuando 

conforme a todas las abominaciones que comete el impío, ¿vivirá? Ninguna de 

las obras justas que ha hecho le serán recordadas; por la infidelidad que ha 

cometido y el pecado que ha cometido, por ellos morirá.  



Eze 18:25  Y vosotros decís: "No es recto el camino del Señor." Oíd ahora, casa 

de Israel: ¿No es recto mi camino? ¿No son vuestros caminos los que no son 

rectos? 26  Cuando el justo se aparta de su justicia, comete iniquidad y muere a 

causa de ello, por la iniquidad que ha cometido, morirá. 27 Y cuando el impío se 

aparta de la maldad que ha cometido y practica el derecho y la justicia, salvará 

su vida. 28 Porque consideró y se apartó de todas las transgresiones que había 

cometido, ciertamente vivirá, no morirá. 29 Pero la casa de Israel dice: "El 

camino del Señor no es recto." ¿No son rectos mis caminos, oh casa de Israel? 

¿No son vuestros caminos los que no son rectos? 30 Por tanto, os juzgaré, a cada 

uno conforme a su conducta, oh casa de Israel--declara el Señor DIOS--. 

Arrepentíos y apartaos de todas vuestras transgresiones, para que la iniquidad 

no os sea piedra de tropiezo. 31 Arrojad de vosotros todas las transgresiones 

que habéis cometido, y haceos un corazón nuevo y un espíritu nuevo. ¿Por qué 

habéis de morir, casa de Israel? 32 Pues yo no me complazco en la muerte de 

nadie --declara el Señor DIOS--. Arrepentíos y vivid.  

Y esto está muy interesante, tanto por un lado como por el otro, por el lado de que 

aquel de que se arrepiente de todo corazón de lo malo que ha hecho tenemos la 

promesa preciosa de que Dios nunca más se acordará, borrón y cuenta nueva. 

Si tú en el día de hoy escuchas la voz del espíritu de Dios y tú sabes que hay algo 

en tu corazón y que tú sabes que no está bien y si tú te arrepientes con sinceridad 

en ese momento si tus pecados fueren como la grana como la nieve serán 

emblanquecidos, si fueran rojos como el carmesí vendrán a ser como blanca lana, 

si en ese momento tú le entregas tu vida y reconoces que él está supervisando tu 

vida y que él es el señor de tu vida y que todo lo que tienes es por la gracia de él y 

entras en pacto con él y reconoces que lo que él le llama pecado es pecado, no que 

tú lo interpretes como pecado, si en este momento tu reconoces que has 

transgredido los mandamientos de la ley, y si reconoces que ha sido mal enseñado 

y que quieres entrar en pacto con el señor, y quieres poner por práctica sus 

mandamientos ¡todos sus mandamientos! No solamente los que a ti te vayan bien, 

como si fuera un restaurante que decides cuáles coges y cuáles no. 

Si decides entrar en pacto y te arrepientes de todos tus pecados que has hecho, en 

este momento tienes la promesa de que todas las transgresiones que has cometido 

serán olvidadas para siempre. 

Por otro lado, si tú decides volver atrás, apartarte de la vida de la que el señor te 

ha llamado, no importa lo Santo que tú te creas, no importa cuántas obras buenas 

hayas hecho, ninguna de las obras justas que has hecho te serán recordadas por 

la infidelidad que ha cometido y el pecado que has cometido por ellos morirás, en 

otras palabras, no verás el rostro del señor. 

Ahora la pregunta de pregunta; ¿qué vas a escoger? Ya que el señor está poniendo 

la normativa, está poniendo delante de ti la vida y la muerte ¿qué es lo que tú vas 

a escoger? Si lo que tu escoges es la vida puedes tener la convicción de que este 

versículo será una realidad en tu vida. “Además os daré un corazón nuevo, y un 

espíritu nuevo dentro de vosotros y quitaré de vuestra carne el corazón de 

piedra y os daré un corazón de carne, pondré dentro de vosotros mi espíritu y 



haré que andéis en mis estatutos y que cumpláis cuidadosamente mis 

ordenanzas”. 

Y esta tiene que ser la oración que tenemos que hacer por todos los hermanos y 

hermanas que están en el exilio que muchos de ellos no saben ni que son parte 

del pueblo de Israel; que Dios les dé un corazón de arrepentimiento para que 

reconozcan que son hijos pródigos y que tienen que regresar a casa del padre. 

Amén 

 

 

 

 

 


